



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 8 DE NOVIEMBRE DE 1937

Administración : Casa de Asistencia Presidente Maciá : Montalegre, 5 : Barcelona : Tel. 24770

NÚMERO 621 : 15 CENTIMOS

Nuestras fuerzas ocuparon una trinchera enemiga en el sector de Guadalajara

Nuevamente hemos hostilizado con fuego de artillería las comunicaciones con Teruel

COMUNICADO OFICIAL

Parte facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional en el día de hoy, con noticias recibidas hasta las 20 horas:

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO. — A última hora de ayer fué ocupada por fuerzas propias la trinchera del ferrocarril en el sector de Espinosa de Henares (Guadalajara).

En un reconocimiento realizado por las fuerzas leales entre las líneas propias y enemigas del Espolón de Vaciama-drid, se recogió abundante material.

ESTE. — Los facciosos reiteraron su presión sobre alguna de nuestras posiciones del Alto Aragón y consiguieron ocupar la cota 972 del Mirador del Abuelo, Casa Batanero y Añadienza, obligando a nuestras fuerzas a realizar un ligero repliegue.

Ha sido rechazado enérgicamente un ataque rebelde sobre Lecifosa (sector del río Basa). El enemigo sufrió elevado número de bajas.

Fuego de artillería enemiga sobre Sima, Suelta Alta y Collado del Maestro. La propia cañoneó la ermita de Magallón y otras posiciones.

ANDALUCIA. — Cañoneo enemigo sobre Deifonte (Granada) y posición del Marqués. Las baterías leales dispararon contra las posiciones del Fraile de Beas.

LEVANTE. — Fuego de fusil y ametralladora sobre el parapeto de la Muerte, Concud, kilómetro 3.º de la carretera de Alcañiz y Masegoso. Nuestra artillería hostilizó las comunicaciones ferroviarias entre Teruel y Concud y una caravana de doce vehículos.

Nuestras baterías ponen fuera de combate un avión faccioso

Pozoblanco, 7. (Del enviado especial de Febus.) — Durante el día, lo mismo que en jornadas anteriores, el enemigo ha cañoneado insistentemente nuestras posiciones del sector de Valsequillo, desde las suyas de Peñarroya y Bélmez. Este diario e inútil arrojó de metralla tiene como principal objetivo dificultar nuestro tránsito por aquellas carreteras y caminos; pero tales propósitos se malogran una y otra vez, ya que nuestras comunicaciones son completamente normales, pese a dichos alardes artilleros. Como resumen de las embestidas ene-

migas en este frente, debemos aclarar que nuestras líneas apenas si han sufrido variación desde hace un mes. Las fuerzas republicanas siguen ocupando absolutamente todos los lugares que el mando estima convenientes y nuestras baterías dan la adecuada réplica a las enemigas siempre que éstas dejan sentir su presencia.

Por la retaguardia enemiga y a unos diez kilómetros de nuestras líneas, se observa un avión al que nuestras baterías habían logrado tocar e inutilizar.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

TAMPOCO CREEN EN LA CONFERENCIA DE BRUSELAS

Tokio, 7. — El ministro de Negocios Extranjeros, Hirota, ha manifestado que está completamente convencido de que la Conferencia de Bruselas no podrá resolver el conflicto chino-japonés, añadiendo que el único medio para llegar a una solución es celebrar negociaciones directas entre China y el Jajón.

EL PARAISO NACISTA

Berlín, 7. — Una ley del imperio que se ha publicado hoy, prohíbe a las personas privadas de la nacionalidad alemana desde la llegada al poder del partido nazi, heredar y recibir donaciones de súbditos alemanes. La prohibición se extiende a los consortes e hijos. Los que contravengan a dicha ley, serán castigados con penas que pueden llegar hasta dos años de cárcel. También autoriza la ley a que los súbditos alemanes deshereden completamente a sus descendientes, si estos han faltado a la ley alemana sobre el casamiento con judíos.

EL AVANCE JAPONÉS DETENIDO

Changhai, 7. — El portavoz del Cuartel General chino ha hecho la siguiente declaración a los representantes de la prensa:

«El avance de las tropas japonesas que desembarcaron en la base de Hang-Cheu ha quedado detenido, definitivamente, ligeramente al norte de la carretera de Cha-Pu a Cho-Lin. Los destacamentos japoneses que avanzaron ayer han sido aniquilados. El mando chino es dueño, en absoluto, de la situación. En el frente del río Sut-Cheu, todos los ataques japoneses han fracasado, y los chinos mantienen firmes todas sus posiciones.»

A continuación, desmintió la información, de fuente japonesa, anunciando la llegada de tropas niponas a las riberas del Uang-Pu, cerca de Su-Kiang, afirmando que las tropas chinas no han evacuado Pu-Tung.

El día del Presidente

Ayer, por la noche, el Presidente de Cataluña, con su distinguida familia, cenaron en la Residencia, acompañados por el ministro de la Gobernación, señor Zugazagoitia; el comisario general de Guerra, señor Alvarez del Vayo, y el consejero de Finanzas, señor Tarradellas.

El Gobierno de la República

El Presidente del Consejo en Valencia

Ayer, al mediodía, los periodistas que hacen información en la Presidencia del Consejo, fueron recibidos por el secretario del Gabinete de Prensa, señor Sánchez Nadal, quien les manifestó que el doctor Negrín se encontraba en Valencia en donde ha visitado al Presidente de la República y ha conferenciado extensamente con el ministro de Defensa Nacional, que se encuentra también en la capital levantina.

El señor Sánchez Nadal ha añadido que el Presidente del Consejo efectuará con frecuencia viajes a Valencia, puesto que el hecho de haberse trasladado el Gobierno a Barcelona no quiere decir que se hayan de descuidar los intereses y problemas de aquella región.

Ha acabado diciendo que el doctor Negrín estará de vuelta en Barcelona en los primeros días de esta semana.

Un telegrama de la Inter- nacional Socialista

Madrid, 7. — El Socialista publica el siguiente telegrama: "Redacción de El Socialista. — Madrid. — Bruselas, 6 de noviembre. — En los primeros días de noviembre se cumple un año de la gesta maravillosa con que Madrid inscribe para siempre en las páginas de la historia su nombre de villa mártir, símbolo de la valentía y la resistencia puestas al servicio de la Libertad. Con motivo del aniversario de la gloriosa defensa, queremos renovar a los heroicos combatientes y a todo el pueblo de la República Española, el testimonio de nuestra admiración agradecida y de nuestra solidaridad fraternal en la lucha contra el fascismo internacional. ¡Viva la Libertad, en España y en el Mundo! — Por la Internacional Obrera Socialista, E. de Brouckère, presidente. Adler, secretario."

Hipocresía fascista

Roma, 7. — Contrariamente a lo que afirman ciertas informaciones extranjeras, no parece que Italia se disponga a poner la quilla a otros cruceros que los que figuran en su programa de construcciones navales. Oficiosamente se declara que a este respecto "no hay que esperar ninguna sorpresa."

El desfile ante el Presidente Companys y Autoridades de la República de los cupos 1939 y 1940 constituyó un éxito para el Comité de Educación Pre-Militar

Ayer, a las once de la mañana, tal como estaba anunciado, tuvo lugar el desfile de los cupos de 1939 y 1940, que reciben la educación Pre-militar de Cataluña.

A la hora indicada y en presencia de una gran multitud apiñada en la plaza de los Hermanos Badía, y que se estableció a lo largo de todo el recorrido, hasta llegar a la plaza de la República, en donde tuvo lugar la dislocación de las fuerzas, los futuros reclutas, en número de diez mil, marcial e irrepresiblemente formados, siguieron el recorrido marcado, que era, avenida del Catorce de abril, paseo de Pi i Margall, plaza de Cataluña, Rambles y Fivaller, hasta el final indicado. En los balcones de la Generalidad presenciaban el desfile el honorable Presidente, don Luis Companys, a cuyos lados se encontraban el comisario general del Ejército, Julio Alvarez del Vayo; el subsecretario de la Presidencia de la Generalidad, Martí Rouret; ministro de Gobernación, Zugazagoitia; comisario de Guerra del Ejército del Este, Crescenciano Bilbao; teniente coronel Sanjuán, en representación del general Rojo; comandante militar de la Plaza; coronel Vallés; teniente coronel Servando Marengo; coronel Alvarez Coque; coronel Garrido; teniente coronel Lerena; teniente coronel Fernández de Luis; Ureña, representante del Comité Nacional de Educación Pre-militar; representantes del Comité de Educación de Cataluña y del Conjunto Comarcal de Barcelona; los consejeros del Gobierno de la Generalidad, Calvet, Tarradellas y Bosch Gimpera; subsecretario de Finanzas, Martí Feced; Ma-

nuel Muñoz, ex director general de Seguridad; Prats, subsecretario de la Presidencia del Consejo de Ministros; capitán Lobo; señores Ragassol, Vilaseca, Junyent, Terrades, Coll, diputados al Parlamento catalán; Pou, delegado de la Generalidad en la Telefónica; diputados a Cortes. También se hallaban en los balcones las esposas del Presidente de la Generalidad, de los señores Martí Feced y Ragassol, así como el comandante Vallejo y el teniente Puga, representando al coronel Hidalgo, de Aviación.

Al frente de las fuerzas iban el asesor técnico del Comité Regional camarada Martín y el comisario del mismo, compañero Quílez, acompañados de los camaradas Estrada, García y comandante Casanovas, así como los jefes de los doce centros que hay.

Terminado el desfile, que duró una hora aproximadamente, un grupo, formado por 150 monitores de educación física, hizo una demostración pública del grado de su instrucción, que fué premiada por una gran ovación del enorme público congregado en la plaza de la República, dándose por terminado el acto, a los acordes de *Els Segadors*. Al retirarse el Presidente y acompañamiento del balcón, fueron despedidos con muchos aplausos.

El Presidente de la Generalidad obsequió a los invitados a un lunch, que tuvo lugar en el Salón de los Consejos del Palacio Presidencial, trasladándose acto seguido a la Font del Lleó, donde fueron todos invitados a una comida íntima, en la que no hubo discursos.

Rusia aclama al pueblo español

Moscú, 7. — Se han celebrado con gran entusiasmo las fiestas conmemorativas del XX aniversario de la Revolución Soviética. El sábado por la noche, se celebró en el Teatro de la Opera una solemne sesión conmemorativa, con asistencia de Stalin, Vorochilov, Jeshov, Molotov, Kalinin y Dimitrov.

Molotov pronunció un vibrante discurso, haciendo aclamar los nombres de los pueblos español y chino.

Hoy, en la Plaza Roja, Stalin ha presidido un magno desfile militar, como nunca había conocido la URSS. Desfilaban grandes unidades motorizadas y muchísimos tanques y carros de asalto.

Los periódicos publican números extraordinarios con motivo de la conmemoración de la revolución, y en sus estadísticas demuestran las conquistas y progresos conseguidos en estos veinte años.

URSS-MADRID

Cataluña conmemora el vigésimo aniversario de la Revolución soviética y la heroica defensa de Madrid

"Estamos en la hora de la discreción, y del silencio, del sacrificio y del empuje decisivo" --dijo el Presidente Companys

Organizado por el Comité Català Pro Homenaje a la URSS se celebró ayer, en Olympia, un grandioso acto con objeto de conmemorar el vigésimo aniversario de la revolución soviética y la heroica defensa de Madrid.

Asistió al acto numerosísimo público. Se adhirieron al homenaje todas las organizaciones políticas y sindicales. En los palcos del proscenio había el secretario del Consulado de la URSS, camarada Strajov, y el cónsul de México, compañero López Maganda. El acto fué radiado.

El primero en hacer uso de la palabra fué Pablo Balsells, de los Amigos de la URSS. Pronunció un breve discurso a través del cual hizo un fervoroso elogio de la obra constructiva realizada por el pueblo soviético en el transcurso de los últimos veinte años.

El secretario del Comité Pro Amigos de la URSS anunció que el Presidente había hecho acto de presencia, pero que debía ausentarse para asistir a otros actos y que haría uso de la palabra.

El público, puesto en pie, ovacionó largamente al Presidente Companys.

Hecho el silencio, el Presidente dijo:

— Compañeros: Como ya se ha dicho, la circunstancia de celebrarse otros actos a los cuales he de asistir, me privará de permanecer mucho rato entre vosotros. Además, no considero tampoco necesario pronunciar un discurso, que queda confiado a las representaciones políticas y sindicales que toman parte en el mismo, delegadas por las fuerzas que representan.

No obstante, al recibir la invitación, no he querido dejar de hacer acto de presencia. Con todo, creo, ahora más que nunca, que nos hallamos en la hora de la discreción y del silencio, en la hora del sacrificio y del empuje decisivo, en la hora de ir superando nuestros actos, y cuando se siente con intensidad el cumplimiento del deber, algunas veces la palabra suena a vacío. Hemos de acostumbrar la discreción a la elegancia y al civismo de aplicar la conducta de manera que no sea perturbada por la palabra ligera ni por la palabra indiscreta.

Pero a un acto como éste, fundamentado sobre dos cosas que penetran en el fondo de nuestra alma con tanta emoción y con tanta intensidad, no podía menos de acudir a él, toda vez que se trata de dos aniversarios: uno de ellos, la heroica defensa de Madrid, que es pasmo del mundo, que es ejemplo de virtudes y que sitúa su pueblo admirable en la página de oro del libro de la Historia.

Y el otro, que hace veinte años que el país soviético se libró de aquellas instituciones y de aquellos regímenes que basan en la fuerza su autoridad; libró a su país de la incultura y de la esclavitud, libertó a su pueblo rehabilitando a las clases populares y a las fuerzas trabajadoras, permitiendo constituir este país admirable que hoy, bajo las directrices del gran conductor Stalin, tenemos generosamente a nuestro lado, para que nosotros, con plena independencia, marquemos las directrices de nuestros destinos.

En estas palabras, en lo que soy y

en lo que represento, dichas con sencillez en la cual va impregnada la mayor emoción, hay el agradecimiento de nuestro pueblo hacia Rusia y la admiración de nuestra tierra para el pueblo hermano de Madrid.

Y ahora, compañeros, escuchad las palabras que han de pronunciar los representantes políticos y sindicales que han venido a este acto. El Presidente de la Generalidad tiene gusto en saludar al pueblo de Madrid y al gran país soviético y de reafirmar los principios eternos de la Libertad y de la Democracia, que son la base de la Paz y de la Justicia.

Una prolongada ovación coronó las últimas palabras del Presidente Companys, que continuó mientras permaneció en el local.

Habló a continuación Roque Boronat, en representación de Esquerra Republicana de Catalunya. Glosó la defensa heroica de Madrid y dice que los defensores de la capital lucharon contra nuestros enemigos, los enemigos de la URSS, los de Méjico y los de todos los trabajadores del mundo.

Afirmemos nuestra unidad, nuestra solidaridad y la victoria que obtendrá nuestro glorioso ejército será el mejor homenaje que podremos ofrecer a la URSS.

A continuación hace uso de la palabra Víctor Colomer, por la UGT.

Empieza diciendo que el más fervoroso homenaje que podemos tributar a la URSS y a los defensores de Madrid es el afirmamiento del Frente único antifascista, haciendo desaparecer toda clase de pugnas, recelos y desconfianzas.

Hace historia de la dura lucha que durante tres años sostuvieron los trabajadores soviéticos contra las fuerzas conculadoras del imperialismo internacional, y dice que de esta lucha y de las páginas heroicas escritas por los defensores de Madrid hemos de sacar las reservas de energía que han de darnos la victoria definitiva.

Digamos bien alto -- añade -- que no toleraremos ninguna negociación con el enemigo, y si alguien lo intentara, todos

los sectores antifascistas estaríamos de acuerdo en llevarlo frente al piquete de ejecución.

Comenta la formación del Ejército Popular de la República, lograda a través de luctuosas jornadas en las que el enemigo, con la ayuda del fascismo internacional, logró llegar hasta las puertas del Madrid invicto, y expresa con palabras vibrantes su firme convicción que el triunfo final será para las armas populares.

Se dirige a los representantes de ERC y de la CNT diciendo que considera condición indispensable para la consecución de la victoria la solidez del Frente Popular Antifascista. Todos coincidimos en que es preciso exterminar los elementos de la quinta columna que están desmoralizando nuestra ciudad y nuestras poblaciones. El fascista y el desertor no deben ser puestos en prisión para libertarlos más tarde.

Me dirijo al Presidente Companys, al Presidente indiscutible de los catalanes, al hombre que en tiempos de la monarquía y de la dictadura sufrió persecuciones y prisión, y que el 6 de octubre y el 19 de julio supo cumplir con su deber recogiendo el anhelo de las masas populares de formar en el Frente Popular Antifascista un bloque de hierro que acabe con los traidores y emboscados de la retaguardia y que nos lleve rápidamente a la victoria contra el fascismo invasor.

Joaquín Cortés, por la CNT, que habló a continuación, inició su parlamento haciendo constar la adhesión de la vieja organización revolucionaria al homenaje al pueblo de la URSS y a los defensores de Madrid.

Se refirió a la actual situación internacional afirmando que estamos, de hecho, en vigiliadas de una guerra europea. Evoca las jornadas que precedieron a la catástrofe de 1914, y dice que entonces las Internacionales obreras se mostraron impotentes para impedir la terrible tragedia. Unicamente el pueblo soviético, luchando en la calle contra el imperialismo tzarista y contra la falsa democracia señaló al mundo el camino a seguir.

Hizo un elogio de la inmensa labor constructiva que ha llevado a término la URSS en estos veinte años, convirtiéndose -- dijo -- en una gran potencia económica. Es por eso que los fascistas coaligados intentan ahora, como en el año 1917, hecharse de nuevo contra el pueblo soviético.

Hace resaltar el carácter internacional de nuestra lucha, por la defensa, no sólo de nuestro territorio, sino aun de Europa y de los trabajadores de todo el mundo. Es preciso, pues, la unión más estrecha. No nos podemos distraer con discursos. Es preciso actuar rápidamente.

Nadie, añade, debe sentirse postergado en esta labor. Es preciso sacar

MADRID

MADRID ENGALANADO

Madrid, 7. — Con motivo de la fecha conmemorativa del día, la mayoría de los edificios enarbolaron la bandera nacional. Los edificios particulares adornados ya con motivo de la Semana de Homenaje a la URSS, renovaron banderas y colgaduras, viéndose también transparentes con inscripciones alusivas a la defensa de la capital de España.

Los tranvías circularon adornados con gallardetes nacionales en los troles.

La temperatura fué benigna, aunque el día estuvo entoldado. En toda la mañana la tranquilidad no se perturbó lo más mínimo y tanto las calles o los locales donde se celebraron festivales se vieron repletas de gente.

MARIA TERESA LEON DIO UNA CONFERENCIA SOBRE RUSIA

Madrid, 7. — Con el tema «Mis viajes a Rusia, lo que yo he visto de la constitución socialista», dió ayer una interesante conferencia en la sección d Ferrocarriles y Tranvías del SRI la escritora María Teresa León.

ELOGIOS

A LA JUNTA DE DEFENSA

Madrid, 7. — Todos los diarios publican informaciones diversas conmemorativas de los acontecimientos desarrollados en igual fecha del año anterior, tales como el acta de constitución de la Junta de Defensa de Madrid, palabras del general Miaja y episodios de la lucha que entonces se desarrolló contra las fuerzas invasoras en las afueras de la capital de la República. Se han pu-

de las prisiones a los que hayan delinquido por pasión revolucionaria. En todas las revoluciones se han cometido errores y asertos. Es necesario aplastar a los fascistas que aun se atreven a levantar la voz por pueblos de Cataluña y que están socavando y disgregando nuestra retaguardia, y entorpeciendo, dificultando y encareciendo los abastos. Para llevar a cabo esta misión depuradora se impone una unidad fuerte y sin recelos.

Termina diciendo que hemos de hacer la promesa solemne a los representantes de la URSS y Méjico y a los defensores de Madrid que trabajaremos y lucharemos sin descanso en el frente y en la retaguardia hasta poder enarbolar la bandera de la victoria.

Pablo Balsells, lee, a continuación, una larga lista de adhesiones al acto, entre ellas la del Presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos terminando el acto empujando de gran entusiasmo.

blicado igualmente notas y manifiestos de entidades políticas y sindicales elogiando la resistencia del pueblo madrileño y alentando a sus defensores a proseguir con el mismo entusiasmo la lucha hasta lograr la victoria.

Izquierda Republicana ha dirigido un escrito al general Miaja resaltando la serenidad y el acierto con que supo conducir al pueblo por las rutas de la salvación. Le felicita por la meritisima labor que ha desarrollado y se pone a su disposición para cuanto sea necesario en bien de la libertad y de la democracia.

La Alianza Juvenil Antifascista de Madrid, en un breve manifiesto, a la vez que recuerda el aniversario de la defensa madrileña, rinde homenaje a la URSS.

También insertan los diarios notas gráficas de los principales episodios bélicos desarrollados en los frentes del Centro y las agresiones de la aviación y de la artillería facciosa contra Madrid. Destacan los retratos del general Miaja, jefes de las brigadas y miembros de la Junta de Defensa.

UNA CARROZA ALEGORICA

Madrid, 7. — Ha recorrido las calles principales de Madrid una carroza alegórica de la defensa de la capital. Se trata de un grupo escultórico, original del artista gallego Compostela, en colaboración con Lacal, Crespo y otros, que representa el tradicional oso madrileño descargando con el simbólico madroño un golpe sobre la cabeza del generalísimo Franco.

Lleva dos inscripciones que dicen: "Ayer el oso de los madrileños aplastó a Franco, el 7 de noviembre. Hoy Madrid aplastará al fascismo internacional". "Viva Madrid, capital del Mundo".

Madrid, 7. — En el Cine Capitol se celebró un festival en homenaje a la URSS. El acto fué muy concurrido.

INAUGURACION DE UN LOCAL DE LA JSU

Madrid, 7. — Ha tenido lugar la inauguración del nuevo domicilio social del sector Oeste de la JSU de Madrid, en la calle de Jordán. La concurrencia fué muy numerosa.

EL PRIMER TROZO DE LA GRAN VIA SERA LA AVENIDA DE LA UNION SOVIETICA

Madrid, 7. — A media mañana ha tenido lugar el acto de descubrir la lápida que titula con el nombre de "Avenida de la Unión Soviética" el primer trozo de la Gran Vía, denominado hasta ahora del Conde de Peñalver.

Concurrieron el alcalde, varios concejales y representaciones de los Amigos de la Unión Soviética y otras entidades.

El alcalde pronunció breves palabras dedicando este homenaje de gratitud a la nación hermana. El acto resultó de una gran sencillez y emoción.

FUNCIONES GRATUITAS

Madrid, 7. — El Frente Popular de Madrid, de acuerdo con la Junta de Espectáculos, ha repartido entre los combatientes, obreros y comisionados de ayuda a Madrid, localidades de varios teatros para los festivales que se celebrarán en la tarde de hoy.

UN MONUMENTO A CUANTOS DIERON POR LA LIBERTAD VIDA Y FORTUNA

Madrid, 7. — Varios periódicos recuerdan que hoy se cumple también el aniversario de la ejecución en Madrid del general Riego en 1823. La entidad Amigos de Riego y Mártires de la Libertad pide con este motivo al Ayuntamiento madrileño que atienda la solicitud formulada hace tiempo por la citada entidad de convertir el monumento de Alfonso XII en el Retiro, en un monumento-homenaje a cuantos dieron por la libertad vida y fortuna.

J. ALBANELL MEDICO

Medicina general, con prácticas en los Hospitales Clínico, Santa Cruz y San Pablo. Consulta: Santa Tecla, n.º 6, pral., Gracia, final Claris (teléfono y ascensor. Parada Córcega de los autobuses Roca).

EL MEJOR AMIGO



-- ¿Es alguno de la familia?
-- Es como si lo fuese. Es el CERERRINO MANDRI, que nos ha curado los dolores reumáticos a todos

La República conmemora el XX aniversario de la Revolución Rusa y la heroica defensa de Madrid

Del Comité Central del PSU al general Miaja

Al cumplirse el primer aniversario de la gloriosa resistencia de Madrid, el Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña envía saludo ferviente y entusiasta a la capital invicta de nuestra República, y a sus heroicos combatientes y abnegada población civil que con su gesta han señalado el camino que nos ha de conducir a la victoria.

El ejemplo de Madrid es el acicate constante que nos hará capaces de resistir contra todos los intentos de ataque que lleve a cabo el fascismo internacional contra nuestra patria, y crear la capacidad ofensiva de nuestro Ejército Popular, de la cual Brunete y Belchite, después de Pozoblanco y Guadalajara, son muestras prometedoras, para libertar Madrid de su sitio y batir al enemigo hasta su aniquilamiento total.

Coincide el primer aniversario de la defensa de Madrid con la misma fecha que hace veinte años la Unión soviética se afirmó en su voluntad de vencer y supo vencer a pesar de la superioridad del enemigo y del bloqueo a que fué condenada, porque supo mantenerse firme contra las adversidades y encontrar en sí misma la fuerza de la voluntad popular para hacerlas frente.

Nuestro pueblo encontrará en el doble ejemplo que la fecha del 7 de noviembre representa, la manera de reconcentrar todas sus fuerzas morales y materiales para resistir y para atacar.

El «No pasarán» del Madrid heroico que las dificultades geográficas del Norte no permitieron realizar a éste, será consigna verdadera y eficiente en todo el territorio que conservamos y no es lejano el día que en todos los frentes suena otra vez la otra consigna, ya realizada en resonantes victorias, de «Pasaremos», y esta vez con ímpetu incontenible hasta el final victorioso.

Por lo tanto: Viva la Unidad Antifascista. Viva la unidad de los pueblos de la República. Viva Cataluña. Viva España.

Barcelona, 7 de noviembre de 1937.
Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

A LOS HEROES DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Madrid, 7. — Esta mañana se ha celebrado, donde las Brigadas Internacionales tienen enterrados algunos compañeros caídos en la lucha, un sencillo pero emocionado acto. El Frente Popular, en la localidad donde está enclavado el cementerio, junto con el Ayuntamiento del pueblo, han tenido la feliz iniciativa de depositar en este 7 de noviembre unas flores sobre las tumbas de nuestros héroes voluntarios internacionales y españoles caídos entre las filas de nuestras brigadas.

Hicieron uso de la palabra representantes de los organismos arriba mencionados y dos camaradas de las Brigadas Internacionales, para expresar su agradecimiento en nombre de nuestros combatientes.

ACTOS EN HONOR DE LA URSS

Madrid, 7. — Coincidiendo con el aniversario de la defensa de Madrid, se ha celebrado el último día de la Semana de Homenaje a la URSS. La jornada se dedicó a las juventudes.

Por la mañana, en el campo de Chamartín, se celebró una exhibición deportiva por la Unión de Muchachos Alerta y la Federación Cultural Deportiva Obrera. También tomaron parte varias brigadas que jugaron partidos de rugby y partidos de fútbol; se verificaron exhibiciones de atletismo y, por último, desfilaron los atletas mientras evolucionaba sobre el campo una avioneta, desde la cual se arrojó un paracaidista desde

100 metros, logrando tomar tierra en perfectas condiciones. El paracaidista fué muy ovacionado y elogiado por la difícil prueba que acababa de realizar desde la escasa altura desde la cual verificó el lanzamiento.

Amenizó el acto la Banda de música de Sanidad. Durante el desfile interpretó la Banda himnos proletarios y, por último, el de Riego, que fué escuchado por los concurrentes en tiempo de salud.

VALENCIA

TELEGRAMAS DEL MINISTRO DE DEFENSA

Valencia, 7. — El ministro de Defensa Nacional ha dirigido los siguientes telegramas:

«Madrid. General Miaja, jefe del Ejército del Centro. Correspondiendo a V. E. la alta distinción de personificar desde el 7 de noviembre de 1936 la defensa de Madrid, cuya dirección asumió en instantes muy críticos, le envío mi cordial saludo que abarca a cuantos luchan a sus órdenes.»

«Madrid. General Miaja, jefe del Ejército del Centro. El Presidente del Consejo de Ministros me encarga transmita a V. E. el siguiente telegrama: Al cumplirse el aniversario de la resistencia de Madrid, complázcome, como jefe del Gobierno, enviar a V. E. un cordial saludo y le ruego haga presente a los valientes soldados que V. E. manda mi felicitación entusiasta a la par que el tributo de admiración que merecen para todo español amante de su patria. Con los bravos combatientes de ese Ejército me uno en el recuerdo a los héroes caídos en la defensa de Madrid.»

«Moscú. Vorochilov, Comisario de Defensa. En nombre de las fuerzas que en España combaten para verse libres del despotismo, saludo en su jefe al gran Ejército de la URSS, que hoy festeja el mayor acontecimiento político y social de nuestra época.»

COMENTARIOS DE LOS PERIODICOS

Madrid, 7. — Los periódicos publican artículos e informaciones dedicados a la heroica defensa de Madrid y a la conmemoración del vigésimo aniversario de la revolución soviética.

Adelante dice: Madrid ha salvado a España, se ha dicho. Madrid, con su resistencia suprema ha sido pararrayos que polariza las fuerzas eléctricas del militarismo internacional. Sin el esfuerzo de la capital, todo el heroísmo maravilloso del pueblo español hubiera sido rápidamente vencido; y vencido nuestro pueblo, la vacilación cobarde del mundo democrático se hubiera visto rápidamente envuelta, encerrada, cercada. No tiene Francia centenares de bases aéreas y marítimas preparadas contra ella, gracias a Madrid, gracias a ese Madrid para el que ha negado armas y municiones.

El Pueblo. Quien crea que Madrid siente la flaqueza de considerarse halagado porque cada día se le diga de todas las formas y en todos los tonos que su heroísmo constituye una página inigualable en la historia de las grandes proezas de la humanidad, sufre un error, un completo error. Madrid no tiene interés en que se le repite como héroe insustituible ni siente vanidad y jamás invocará sus acciones de guerra para producir corrientes de admiración a su conducta de estos tiempos. Madrid lleva la

guerra con naturalidad, sin gritos ni engolamientos. Nunca ha deseado la guerra, antes al contrario, ha trabajado por conseguir la paz; pero le declararon la guerra y demuestra que también él sabe hacer la guerra y se lanza a ella empleándose a fondo con el alma y el corazón enfervorizados por un contenido espiritual que no tiene el enemigo ni podrá tenerlo nunca. Ha sufrido Madrid privaciones, quebrantos y angustias que a pueblos de otro temple hubieran hecho vacilar. Madrid permanece incommovible: cumple con su deber de pueblo digno.

El Mercantil Valenciano. Madrid era y es una fina estirpe de pueblo. Lo mismo que la cultura disponía en Madrid de expresiones intelectuales tan bien orientadas como la Ciudad Universitaria, el socialismo contaba con organismos potentes, con raíces hondas. Es decir, el pueblo madrileño había conseguido acentuar su rumbo a la universalidad, a los valores humanos, como pocos pueblos lo han logrado. Por es su movimiento defensivo fué formidable. Madrid ha sido condenado al fuego y al horror de la guerra moderna; pero la villa heroica, cada día está más segura de sí misma. El día 7 de noviembre salvó a la República; pero quiere que su servicio sea mayor: quiere que los pueblos totalitarios comprendan que no hay fuerza capaz de vencer a un pueblo decidido a ser libre. Esa es la fuerza de Madrid.

Fragua Social. Madrid más fuerte que su dolor, renovado cada día durante un año, es la salvaguardia de España. Tras él está España; pero delante de España la ciudad inmortal es valladar que cierra el paso a las hordas del crimen. Toda nuestra solidaridad hacia sus defensores y población! Recordemos cada día a los que han sucumbido por nosotros en las trincheras del centro. Que nuestra gratitud sea algo más fuerte y honda que el pensamiento dedicado en los aniversarios.

Federación Catalana de Gremios y Entidades de Pequeños Comerciantes e Industriales (GEPCI) UGT

La asamblea plenaria de delegados de las organizaciones de la GEPCI de toda Cataluña, reunida ayer en la Sala Estudium, de Barcelona, con asistencia de doscientos cincuenta delegados que representaban veinte mil afiliados, pequeños comerciantes e industriales todos ellos, después de amplia discusión adoptaron por absoluta unanimidad los siguientes acuerdos resumidos:

La asamblea declara la más absoluta y ferviente adhesión a la causa antifascista, representada por los Gobiernos de Cataluña y de la República.

Estima de urgente necesidad la aplicación de una firme y decidida política de aprovechamiento de todas las actividades industriales y comerciales del país, imprimiendo un nuevo y más vivo ritmo que dé como resultado inmediato un aumento en la producción.

Reconocer la bondad del principio de concentraciones industriales y comerciales, pero especialmente en lo que se refiere al pequeño comercio y a la pequeña industria, considera su aplicación sistemática como absolutamente inoportuna. A este respecto la asamblea propugna y reclama el estricto cumplimiento del Decreto de Colectivizaciones y Control obrero, de fecha 24 de octubre de 1936, y de acuerdo con el mismo y con las repetidas declaraciones de todas las organizaciones políticas y sindicales reclama también un auténtico y efectivo respeto y ayuda al pequeño comercio y a la pequeña industria.

La solución del problema de abastos únicamente es posible a base de estas premisas:

1.ª Concentración y control por el Poder público de todos los productos básicos para la alimentación, encargando

su función distributiva exclusivamente a las auténticas cooperativas de consumo y a los comerciantes del ramo, únicos elementos capacitados profesionalmente y técnicamente para este cometido.

2.ª Una firme y decidida, pero justa, política de tasa de precios, imponiéndola rigurosamente a productores y a expendedores una vez establecida, y persiguiendo implacablemente a los agiotistas y especuladores.

3.ª Racionamiento de los productos que por su insuficiencia sea necesario.

Con referencia al problema tributario, la asamblea se manifiesta unánimemente partidaria de la tributación única, tomando como base las cifras de ventas, por considerar este sistema el más equitativo y simple.

Los pequeños comerciantes e industriales no se oponen a ningún progreso social ni a la implantación de nuevos sistemas de producción y distribución que presente una mejora para el pueblo, que signifique una garantía de mejoramiento técnico y general.

Piden que sean tenidos en cuenta en las diferentes profesiones de las que son técnicos y que lo sean con su auténtica y efectiva participación, abriéndoles paso al Consejo de Economía de Cataluña y a los Consejos Generales de Industria.

Finalmente se acordó dirigir un saludo a la verdadera UGT, presidida por González Peña, y que se modifique el horario del Comercio al detall, abriendo los establecimientos el sábado por la tarde.

Conferencia sobre cooperación

La Cooperativa Integral Vaquera-Lechera ha organizado una serie de conferencias sobre cooperación. Ayer mañana tuvo lugar en el teatro Barcelona la conferencia inaugural, que corrió a cargo de Miguel Mestre Avinyo, quien desarrolló el tema «Cooperativas de producción y trabajos». El conferenciante hizo resaltar a través de su disertación la importancia del movimiento cooperativista en Cataluña, que dijo facilitará la plasmación del nuevo régimen económico y social. Glosó el decreto de colectivizaciones y la ley de cooperativas y terminó exhortando al auditorio a continuar trabajando por el triunfo del cooperativismo.
Fué muy aplaudido.

Asamblea de la Asociación de Funcionarios de la Generalitat de Catalunya UGT

Ayer, en el teatro Poliorama, tuvo lugar la asamblea general extraordinaria de la Associació de Funcionaris de la Generalitat, con asistencia de gran número de afiliados.

Presidió el compañero Felipe Barjau, quien, al declarar abierta la asamblea, pronunció un discurso enalteciendo la figura del que fué presidente de la entidad, el malogrado Juan Coloma. Después, y con motivo de coincidir la conmemoración del vigésimo aniversario de la revolución rusa y el primero de la heroica defensa de Madrid, pronunció un discurso de homenaje al pueblo soviético y a los heroicos combatientes de Madrid.

Después de amplio debate la Asamblea acordó por unanimidad la expulsión del socio Conrado Rossich por desacato a la disciplina de la Associació y, además, por la forma incorrecta con que se comportó en la Asamblea. Por aclamación fueron cubiertos los cargos vacantes de la Junta, siendo elegidos: Presidente, Felipe Barjau; vicepresidente, José Pataut; secretario, Corominas y vocal María Cambronero.

Finalmente fueron aprobados unos telegramas de adhesión al general Miaja y a Stalin, con motivo de la heroica defensa de Madrid y del XX aniversario de la Revolución rusa, respectivamente, y otro a González Peña, como secretario general de la UGT.

También, por unanimidad, la Asamblea acordó felicitar al consejero Comorera por haber resultado ileso del atentado de que fué objeto.

El Comité Económico de Sastrería

CNT

OFRECE SU NUEVA SECCIÓN DE VENTAS AL DETALL A SUS COMPAÑEROS Y PÚBLICO EN GENERAL, TANTO EN LOS ARTÍCULOS CONFECCIONADOS COMO EN LA MEDIDA Y A PRECIOS INCOMPETIBLES POR SU CALIDAD Y ESMERO

DESDE HOY, LUNES

30,000 cortes abrigo de paño, a la medida a Ptas. 150

15,000 gabardinas confeccionadas, de calidad superior, a Ptas. 115

MILES de trajes confeccionados, en Cheviot, desde Ptas. 110

ABRIGOS confeccionados en Cheviot, desde Ptas. 100

TRAJES a la medida de diversas calidades, desde Ptas. 150

Preferencia y prontitud en toda clase de uniformes militares

CALLE CórCEGA, 348 (entre Claris y Lauria)